



UN SUCCÈS POUR LA 6^E ÉDITION DE LA SOIRÉE ESI, DÉDIÉE À LA TRANSITION NUMÉRIQUE

Romorantin-Lanthenay - Le 25 novembre 2025, La Pyramide a accueilli les dirigeants et partenaires économiques pour la 6^e édition de l'événement ESI, consacré à la transition numérique des entreprises locales. La soirée a permis de mettre en avant l'importance stratégique du numérique pour les TPE et PME du Loir-et-Cher et de montrer, à travers des exemples concrets, comment il peut transformer les pratiques et renforcer la compétitivité.

Jeanny Lorgeoux représenté par Michel Guimonet, vice-président de la CCRM ;
Anne Besnier, vice-présidente du Conseil Régional Centre-Val de Loire et vice-présidente de Dev'up :

« Je remercie tous nos partenaires et je tiens à souligner qu'il est essentiel d'avoir une vision au-delà de notre territoire, afin de chercher l'information et d'analyser les difficultés qui se présentent à nous. »

Michel Guimonet



Des tables rondes au cœur de l'expérience terrain

Les participants ont assisté à trois tables rondes, chacune illustrée par des témoignages d'entreprises locales ayant mis en œuvre des solutions numériques efficaces :

• Optimiser ses process grâce au numérique

CF EMBAL, spécialisée dans l'emballage alimentaire, a présenté comment la modernisation de son système de maintenance via le CETIM a réduit les arrêts machines et prolongé la durée de vie de ses équipements. De son côté, Sébastien Steegmans, éleveur caprin, a expliqué comment l'automatisation de certains équipements et l'usage d'un logiciel de gestion de troupeau lui ont permis de gagner en efficacité et en confort de travail.

Mise en place de distributeurs d'alimentation connectés ; utilisation de logiciel pour la gestion de troupeaux :

« Cela permet d'ajuster la ration de chaque chèvre en fonction de sa production. De plus, aujourd'hui, je suis passé de deux heures à seulement cinq minutes pour la traite de mes animaux. La qualité de la litière et le confort du troupeau se sont nettement améliorés, et j'ai désormais beaucoup moins de problèmes sanitaires. »

Sébastien Steegmans

La Chambre d'agriculture propose un logiciel de gestion de troupeau qui facilite le suivi réglementaire tout en faisant gagner du temps. Sébastien Steegmans en bénéficie pleinement :

« J'utilise l'outil depuis mon ordinateur mais aussi sur téléphone portable, à tout moment. Nous avons accès immédiatement aux données essentielles, notamment à l'historique complet de chaque animal. »

· Visibilité, compétences et attractivité

Les entreprises partagent leurs actions en communication digitale, en formation et en alternance pour soutenir la croissance.

La Venise de Sologne, gîte professionnel, a partagé son expérience d'optimisation de sa présence en ligne grâce à l'accompagnement de l'Office de Tourisme Sologne Côté Sud. Agitys a raconté le recrutement d'une alternante en droit du numérique pour renforcer ses compétences internes, tandis que DK Diag a expliqué comment la CCI l'a aidé à améliorer sa communication et sa visibilité, transformant son expertise en opportunités commerciales.

Propriétaire du gîte **Adeline Doucet** : *« J'ai opté aussi pour une présence locale et un site web : il est incontournable d'être sur les plateformes, mais j'ai voulu me rapprocher des partenaires locaux et de l'office de tourisme. Grâce à leurs conseils, j'ai pu être accompagné dans ma démarche de classement ; c'est un label valable 5 ans, un vrai gage de qualité et de sécurité. J'ai également été fortement conseillé pour la mise en place d'un site web avec paiement en ligne. »*

Cloé (alternante) : *« J'ai eu connaissance de la licence Droit du numérique en alternance, ce qui m'a beaucoup plu, car le numérique est omniprésent. Je trouve intéressant de pouvoir allier le droit et le numérique. J'ai eu la chance de faire partie de cette première promotion. Par la suite, j'ai eu la chance d'être embauchée chez Agitys, et aujourd'hui je suis assistante déléguée à la protection des données. »*

Pierre Boisseau (UFR Droit) explique : *« Le plus urgent sur le territoire du 41 est de répondre à un besoin pédagogique en lien avec la révolution numérique. Nous voulions développer des formations en alternance afin de faciliter l'insertion professionnelle rapide de nos étudiants. »*

Dominique Kajska de DK Diag : *« Il faut que je travaille ma visibilité. La CCI m'a fait bénéficier d'un accompagnement entièrement pris en charge. »*

M. Pellé (CCI 41) souligne : *« Pour une entreprise, se former représente un coût. La CCI a proposé une formation, « Perspective Croissance », afin de travailler sur le développement de son entreprise. C'est une opportunité pour eux de mettre en place des leviers d'action. »*



· Cybersécurité : prévenir et réagir

La société Métaplast a exposé le diagnostic de maturité numérique réalisé avec Loire Valley Data Hub, au sens large, permettant d'identifier les forces et faiblesses de l'entreprise... » incluant des recommandations en cybersécurité. Beemo Technologie et AXN Informatique ont présenté les bonnes pratiques pour sécuriser les données, et le cabinet LAAB Archi a témoigné de la gestion d'une crise cyber avec l'aide d'Agitys.

« Pour prévenir une cyberattaque, il faut s'y préparer et s'organiser au niveau humain : sensibiliser les équipes, sécuriser les systèmes au niveau technique, mettre en place des plans de continuité et de reprise d'activité, et lister les bons contacts en cas d'attaque. »

Sur la seule année 2024, près de **16 000** entreprises ou associations sont venues chercher de l'assistance. Il y a un réel besoin.



• Speed-meeting et échanges concrets

La soirée s'est terminée par un speed-meeting entre entreprises et partenaires, parmi lesquels Loire Valley Data Hub, Lab'IA, Bpifrance, ANSSI et Cybermalveillance.gouv.fr. Les participants ont pu échanger directement avec les experts, identifier les solutions adaptées à leurs besoins et envisager de nouveaux projets numériques pour leur entreprise.

Une dynamique collective pour l'avenir

L'événement a illustré l'importance d'accompagner les entreprises dans leur transition numérique pour améliorer leur productivité, sécuriser leurs systèmes et renforcer leur visibilité. En partageant expériences et bonnes pratiques, la soirée a contribué à stimuler l'innovation et à préparer le tissu économique local aux défis futurs.



Un événement organisé par **DEV'UP Centre Val de Loire**, la **Région Centre-Val de Loire**, la **Communauté de Communes Romorantinais et Monestois**, la **CCI de Loir-et-Cher**, la **Chambre de Métiers et de l'Artisanat Centre Val de Loire**, la **Chambre d'Agriculture de Loir-et-Cher**, **Territoires d'Industrie**, le **GIR Groupement Industriel Régional**, **Loir-et-Cher Tech** et le **Loire Valley Data Hub**.